

### Nuestras colaboraciones especiales

## POLITICA AGRARIA

El ministro francés de Agricultura, M. Quenille, con motivo de un banquete con que fué obsequiado en Arney-le-Duc, ha pronunciado recientemente un discurso que pudiera muy bien haberse puesto en los labios de cualquier ministro de España.

He aquí algunos de sus párrafos: «Se hace frecuentemente acerca de los consumidores de la ciudad una campaña que tiende a presentar a los agricultores como los principales responsables del encarecimiento de la vida, afirmando también que ellos disfrutaban de un régimen arancelario extraordinariamente proteccionista. Nada más falso. Si se comparan los precios obtenidos por la producción y los precios ofrecidos a los consumidores en la ciudad, se puede inmediatamente caer en la cuenta de que una grandísima parte de los beneficios obtenidos por la venta de los productos de nuestro suelo no llega al productor. En cuanto al régimen proteccionista extremado de que se habla, es asimismo una fábula.

Los agricultores, en efecto, no pueden, salvo varias excepciones, hacer salir del territorio de la nación algunos de sus productos, y la concurrencia extranjera, por el contrario, se ejerce libremente en el mercado nacional. Cuando los agricultores compran sus máquinas, sus vestidos y sus calzados, deben soportar las consecuencias de un arancel proteccionista, que se traduce en una elevación extraordinaria de los precios. Si se pretende, pues, reducir o suprimir la barrera arancelaria, es preciso que en un país de igualdad de justicia como el nuestro eso no se haga para un solo producto, sin colocar a todos en una situación equitativa».

Habla después el ministro de las bases en que debe apoyarse una verdadera política agraria y, lamentándose en primer lugar de la falta de brazos para la Agricultura, dice que ésta debe suplirse con la imaginación de la mano de obra extranjera, debidamente reglamentada, para que ofrezca a los que deban utilizarla el máximo de garantía. Y añade que los departamentos

ministeriales a quienes interesa estudian un proyecto encaminado a este fin. Para retener, por otra parte, a los agricultores al lado de la tierra, el Gobierno debe esforzarse en mejorar las condiciones de la vida rural. Es necesario preocuparse del arreglo de las carreteras y de la construcción de caminos vecinales, fomentar la creación en el campo de cooperativas de todas clases, intensificar todos los trabajos de interés colectivo agrícola, y procurar que los productos de la tierra obtengan en la plaza el mayor rendimiento posible.

Es preciso, además, intensificar la enseñanza agrícola, haciéndola extensiva a los niños y a los adultos de uno y otro sexo, para que los agricultores, siguiendo con atención los trabajos de los sabios y las enseñanzas de la ciencia, aprendan a aumentar el rendimiento de la tierra con el perfeccionamiento de los cultivos y el empleo de los abonos convenientes. Es preciso para ello que los organismos del Estado les ayuden en esta labor que no es sólo de interés propio, sino de interés común, y que se facilite la fabricación de abonos o la introducción de aquellos que no puedan obtenerse dentro del territorio de la nación.

He aquí todo un programa de política agraria que, convenientemente desarrollado, lo mismo en Francia que en España, se basta y se sobra para resolver el problema de la producción agrícola, que es problema capital de todos los pueblos, pues no puede descenderse ni olvidarse, que es la Agricultura la que proporciona a la Industria la casi totalidad de sus primeras materias y que conseguida, por lo tanto, el abaratamiento y la abundancia de estas primeras materias, dentro de un justo medio, se habría conseguido también el abaratamiento y la abundancia de la Industria. Proteger a ésta, sin proteger previamente a la Agricultura, es el mayor y más ilógico de los desatinos.

Pablo SAENZ DE BARÉS  
Madrid, Octubre de 1924.

### DE LA LAGUNA

## El Santísimo Cristo y su templo

Como saben nuestros lectores, la Venerable Esclavitud del Santísimo Cristo de La Laguna, tiene en estudio el proyecto de un nuevo templo a la venerada imagen, ya que el actual, insuficiente y pobre para su alto destino, se halla, además, amenazado de inminente ruina.

Y como el generoso empeño encuentra algunas dificultades para su realización, ha parecido muy oportuno el propósito de acudir a Quén to do lo puede para que se dignen iluminar los entendimientos, declarar su voluntad, remover obstáculos y proporcionar los medios necesarios para la obra.

A tal fin, mañana, sábado, a las 8, se celebrará en el altar del Santísimo Cristo, una misa cantada.

Se venden casas, solares y fincas dentro de la población. Informes Alfonso XIII núm. 46. (Lotería).

## Consejo provincial de Fomento de Canarias

Deseario este Consejo provincial de contribuir al fomento de la riqueza serícola nacional, ha acordado facilitar gratuitamente semillas seleccionadas de guano de seda a los cultivadores de moreras que se propongan dedicarse a dicha industria en las islas de Tenerife, Palma, Gomera y Hierro.

Las peticiones de semilla se dirigen a la Jefatura de la Sección Agronómica o en la Secretaría de este Consejo provincial, antes del día 30 del corriente mes.

Santa Cruz de Tenerife, 5 de Noviembre de 1924.—El Comisario Regio provincial, Francisco Trujillo.

### De la tierra canaria

## La venta de "Perico"

Como ya no quedaba ni un centímetro de la onza que Felipe había mandado hacer tres meses de Montevideo, y como en las tiendas de la vecindad se resistían a fiarle, Juan, la lavandera; llamó a su madre y le dijo:

—Madre, hay que vender a "Perico". La vieja, sin contestar, salió al peticillo, separado de la vereda un muro bajo de piedra seca, y empezó a perseguir al gallo, que corría de aquí para allí, sacudiendo las alas, cacareando como un insensato.

Felipillo y Antonio (el mayor no pasaba de seis años) presenciaban la cacería con gesto de consternación. Cuando la abuela al fin, hubo agarrado bajo sus falda al animal, que se había detenido en un rincón, con las alas arqueadas y temblorosas, los dos chiquillos se miraron tristemente. El día la vieja a retorcerle el pescuezo?

Signifícala dentro de la cueva con el corazón palpitante, y oyeron que su madre, desde la cama, que guardaba hacia muchos meses, le decía:

—Madre, usted, regátele. Madre, que no lo vaya a dar por una miseria.

Y la vieja salió con el gallo oculto debajo del sobretodo para evitar los comentarios de la vecindad.

Esojitos empujados callejones del críco, jugando con sus pies negros y descalzados las piedras grises y redondas, que aun conservaban el fuego del sol del mediodía. Por encima de las azoteas blancas, de las torres color de pizarra, bien matizadas por la lumbre enarrajada del sol poniente, se enorme bóveda azul pálida se hundaba, con inmensa serenidad apenas turbada por el desmayo fúnebre de las banderas y el vuelo circular de las palomas. Olíase a intervalos el ladrido distante de los perros y el rodar profundo de los carros. En el fondo del horizonte, el mar desierto se extendía como una planicie de metal brúido cruzado en todas direcciones por líneas azules y verdosas, como las venas de una piel suave y transparente.

Cuando llegó abajo, a las calles de la población en que habitaban las personas acomodadas, sobrecogió y repentina vergüenza y se detuvo indecisamente, contemplando a Perico, como si por primera vez lo viese. Ella no estaba acostumbrada a vender por las puertas; y además, ¿qué le compraría aquel niño feísimo, tan viejo y tan flaco? Sin embargo, pensando en la situación de los que la aguardaban allá arriba, en la cueva donde ya no quedaba ni un puñado de «gofios», armose de valor y entró en el patio de una casa, lleno de macetas y de jaulas de pájaros, cuyo canto era como un amasijo confuso de sonidos. Repitió varias veces, sin obtener contestación:

—Señorita, ¿quiere comprar un gallo? Al cabo, una vez lejana, que partía de una habitación interior, contestó con acento eguifímo: ¡Que no! Y salió la vieja, encorvada la espalda, deteniéndose a cada paso en el zaguán, con el codo alerta, por si la señora, arrepintiéndose, la volvía a llamar.

Dos puertas más abajo, en una casa vieja y oscura, repitió su pregunta, y la señora, muy gruesa, vestida con una bata de zireza arrugada y sucia, se rió de veras en el comedor, con fuertes temblores de su vientre enorme, al ver a "Perico",

### De un accidente marítimo

## El "Port Nicholson"

El lunes último, a las seis de la tarde, se hicieron en Las Palmas los trabajos para poner a flote el vapor «Port Nicholson», que había sido varado frente al Hotel Metropóle.

La casa de salvamento de Gibraltar había hecho una perfecta instalación, utilizando unas bombas poderosísimas para extraer el agua que había invadido la bodega, pudiendo tapar con cemento las averías sufridas. Los remolcadores de Gibraltar y de la Compañía Oceánica del puerto de La Luz pusieron el buque a flote, llevándolo al muelle «Empoelas», suspendiéndose la operación para continuar el taponamiento de dichas averías.

La operación la presencié numerosísimo público desde la playa, muelle y azoteas.

Tan pronto esté en condiciones este buque y dictamine favorablemente el perito de la Compañía de Seguros Lloyd, volverá a cargarse la dinamita que traía a bordo, continuando su viaje para Australia.

### MAÑANA

## Los hombres y los muñecos

Por B. GARCIA DE MENEDEZ

## Clinica de enfermedades de la boca y dientes

DEL DR. JOSE RODRIGUEZ Y HERNANDEZ  
Médico Odontólogo Titulado de la Facultad de Medicina de Madrid

Horas de consulta de 9 a 1 y de 3 a 5 Calle de Villalba Hervás número 21, (ant. Tigre). Plaza del Príncipe.

On parle français.—Englek spoken.—Man spricht Deutsch.

### Faliques femeninos

## Absurdo estético y... moral

### La "masculinización" de la silueta mujeril

«Catalina Clement, refiriéndose en un gran periódico femenino a la progresiva «masculinización» de la silueta mujeril, opina, muy acertadamente, que hay que reaccionar contra ese absurdo estético y... moral. Alude a las modas de este invierno, arbrigos de «tubo», completamente varoniles, faldas estrechas caal como pantalones, levitas ajustadas. Lusas, seguidas, con bolsillo alto, sombreros chiquillos, también lisos, de forma no menos hombruna...»

«Toda esta indumentaria «macho», afiada, se completa dolorosamente con el pelo «a lo chico», los copotes rapados, y las actitudes desenvueltas, bruscas, sin feminidad: cruce de piernas a estilo de hombres, gestos igualmente hombrunos, marchas a zancadas, sin gracia, en un estado triste de marimachismo, repente y feo. No estará ahí, en gran parte, la razón del creciente desvío de los hombres hacia nosotras, y la primera causa de ese ocase de la galantería, de que muchas se quejan? ¿Es que puede flusionar ese tipo de mujer que se empeña en parecer un hombre, ni aspirar a delicados respetos, una especie de «camarada» híbrido, que no tiene más que el sexo fisiológico? Camaradas de los hombres se obtinan en ser las mujeres de hoy, salvo la ob ligada excepción, y en lo ridículo y contra natural del empeño... Llevan la penitencia: los hombres instintivamente nos refrenan sus homenajes respetuosos, nos tratan con una licencia franca y depresiva que a veces llega a lo grosero, nos tutean despreciosamente, y hacen de nosotras un puro objeto de diversión, para pasar el rato, dándose a la leg; solamente en cuanto hay que «formalizarse» y existe una posibilidad remotísima de que en uno de esos eternos «flirts» se complique el coazon... ¡Tal es la consecuencia, el fruto natural, de esa aberrada deformación de las mujeres, vestidas y peldadas como hombres, y pensando y sintiendo en hombre! Hay que rebelarse contra esa moda, hay que volver a ser femeninas y... a parecerlo: hasta por egoismo, por conveniencia, por decoro del sexo, amigos míos.»

Cierto: la tendencia «masculinista» de las modas ha deformado, en parte, no sólo la silueta, sino el alma de las mujeres actuales, de muchas, si no de todas. Hasta físicamente se está borrando la línea clásica, el tipo bello de la raza, con sus armonías de proporción. El afán insensato de «varonilizarse» está creando, en esta misma España de las mujeres plenas de femineidad, yo no sé qué tipo de mujer enjuta, desgarbada, angulosa, sin formas, cuya escualidez, pretendiendo ser elegante, es de hecho la negación de lo bello y de lo atractivo, porque jamás hubo belleza en el perfil extenuado, todo hueso...

Y en el orden moral, ocurre lo propio. Esa confusión de sexo es un absurdo; otro absurdo, porque, indudablemente, como advierte Clemente Aleandrino, las virtudes fundamentales son unas mismas en la mujer y en el hombre, no es menos verdad que así como los huesos de la mujer tienen una modalidad propia, que los hace fácilmente distinguibles de los masculinos, así las virtudes femeninas tienen una particular modalidad o matiz, que hace fácil distinguirlas de las del varón.

Ley eterna, que afirma los sexos, y contra la cual el tesón para contradecirla sólo conduce a... la autocarcadura, a esa «masculinización» siempre relativa, por ejemplo, de la mujer, que sin poder dejar de serlo, lo más que consigue es remedar grotescamente la silueta hombruna, renunciando a todas sus gracias naturales, a todas sus seducciones propias, a su femineidad, en fin, para convertirse «en esa especie de camarada híbrido», según la frase felicísima de medemollesse Clement.

El buen sentido, y la mujer española lo posee siempre, junto con una belleza física y moral, harto envidiada y férvidamente cantada en otros países, debe ser bastante a producir esa reacción energética contra las modas «masculinizantes»; lo mismo en el orden de las tonalidades que en el de los gustos, el trato, las costumbres, las maneras, la educación...

Esa pseudo elegancia, descaecada, frívola, marimecho, no es ni siquiera... práctica. Una de vosotras, ya véis que lo reconoce y lo proclama, afirmando que es verdad, «el creciente desvío de los hombres, incapaces de flusionar por un momento con las mujeres, se ven a ser ni mujeres ni hombres». En apariencia al menos.

El Amigo TEDDY.

### POR NUESTROS PUEBLOS

### Un telegrama fantástico

## De la vida canaria

### LAS PALMAS

### Un notable concierto

El día 30 del pasado mes de Octubre, por la noche, se celebró en el Gabinete Literario un concierto que resultó una verdadera fiesta de Arte, a la que asistió lo más selecto de nuestra sociedad.

Elaa Brandenburg cantó maravillosamente la «Bercesse»; el aira de «Migoo»; «El Ave María; la romanza «Si hubieras comprendido», una canción popular alemana muy bella; y «A una pequeña hermosa», linda composición del señor García de Paredes.

La señora Wagner, que acompañó a Elaa Brandenburg en la «Bercesse» y al señor García de Paredes al piano, es una verdadera artista del violín, cuyo difícil instrumento domina en absoluto, y como un ejemplo definitivo del aprovechamiento de sus discípulos nos hizo oír a señor León Villaverde en la jota «Navarra», para concierto de Sarasate, que fué primeramente ejecutada.

García de Paredes nos mostró el gran concertista que ya conocemos, sobre todo en las impresiones de Debussy y en «Canción de Amor», de Liszt.

Su obra «A una pequeña hermosa», encantó al auditorio, que salió satisfechísimo de la admirada fiesta. La Junta del Gabinete obsequió a los artistas con su habitual espléndido. —El Corresponsal.

### En el país de los Soviets

## ¿Por razones de higiene?

Se ha prohibido el beso y el uso del tabaco

Aunucian de Moscú, que el comisario de Higiene del pueblo ha prohibido el beso.

La medida dictada por el citado comisario dará un golpe terrible a las más viejas costumbres rusas, porque, en efecto, los aldeanos rusos, al encontrarse en la calle, se besaban en los labios.

El comisario dice que prohibe esta costumbre por ser antihigiénica y completamente «burguesa», y que no puede existir, por consiguiente, en una república del proletariado.

También por razones de higiene quiere suprimir el uso del tabaco, aconsejando que se deben mastegar bombones y goma.

## ¿Al Príncipe de Asturias lo atracan en París?

Journal de Noticias, de Oporto, del día 4 de Octubre último, nos ha sobresaltado con este título en gruesos caracteres y a dos columnas: O príncipe herdeiro de Espanha e vítima de uma cidade em Paris, que de todos modos, pero de una manera especial en portugués, imprestano.

Previamente, ocurrió el suceso el día 2 de Septiembre en Salamanca para ir a Salamanca, a inaugurar el curso de aquella Universidad.

Eso, que había estado en Salamanca crián nietos, y nosotros, y los fotógrafos, y los profesores, y los alumnos, y el pueblo, y el general Navarro, que le acompañó.

Journal de Noticias recibe un telegrama de París, según el cual quien sube bien las cosas es Le Matin el cual asegura que «andando o príncipe herdeiro de Espanha, a passear sozinho, incognito, de noite em Paris, foi abordado por um indivíduo te porte irreprezível, que lhe propoz viltarem os lugares históricos. Em seguida, o indivíduo acompanhoo o príncipe a uma casa, onde dois indivíduos de revolver em punho intimaram este a entregar dinheiro. O príncipe, percebendo que tinha caldo numas mãos, conseguiu abrir uma janela e pedir socorro. Comporeceu a polícia, que prendeu os agressores.—(H)»

¡Menos mal que la Policía prendeu os agresores! Pero es una lástima que no prendiesen también al atracado, para ver en qué se parece al Príncipe de Asturias.

¡Seguimos estando de moda! ¡No nos dejen en paz ni un día!

## Doctor Faríña

Régimenes y tratamientos especiales para la curación de la Diabetes

Teobaldo Power núm. 5

Consulta diaria de 4 a 7

Disposiciones oficiales

## El embargo de salarios

La «Gaceta» ha publicado un Real decreto en que se dispone, entre otras cosas, lo siguiente:

«El párrafo primero del artículo 1.449 de la ley de Enjuiciamiento civil se redactará de este modo: «Tampoco se embargará nunca el lecho cotidiano del deador, de su cónyuge e hijos, las ropas del precio uso de los mismos, los instrumentos necesarios para el arte y oficio a que aquél pueda estar dedicado, ni el salario,

### Temas del momento

## Medidas profilácticas que deben observarse en las peluquerías

Estoy consternado... Yo tengo una barba, que es una barbaridad de barba...

En distintas ocasiones he probado afeitarme solo, pero por más esfuerzos que he realizado, todo he sido inútil...

Por más jabón que me doy, y por más que séfío las navajas, cada vez que «me meto mano», me llevo medio carrillo...

Por eso, porque no tengo más remedio que «afeitarme» con el barbero, estoy consternado, ante una información que acaba de leer en un periódico de Madrid.

Se trata de que el alcalde de la capital de España, el conde de Valdehara, ha dispuesto por medio de un bando, que en las peluquerías se observen determinadas medidas profilácticas.

Y como seguramente, nuestro alcalde lo limitará, pues me he echado a temblar... He aquí las aludidas disposiciones:

«QUEDA PROHIBIDO: El uso de las lendreras. Suavizar las navajas en la palma de la mano. El uso de las borlas de polvos. El uso colectivo de las piedras de alumbre, de los cosméticos y de los cepillos de brillantina. La falta de aseo de los maestros y oficiales, especialmente no lavarse las manos antes de cada servicio.

ES OBLIGATORIO: Cubrir la parte del sillón en que se apoya la cabeza con un papel individual, que se inutilizará seguidamente, o con un lienzo limpio para cada servicio. Poner paños limpios en cada operación de afeitado o corte de pelo o barba. Jabonarse las manos al salir de la peluquería.

Como ustedes verán, para afeitarse o pelarse hace falta «pedir un mes de permiso en la oficina y destinar la mitad (por lo menos) de la paga» para pagar al barbero... Yo, por lo pronto, suplico modestamente al alcalde que si va a hacer extensiva dichas disposiciones a nuestra capital, añada lo siguiente: «Los barberos se abstendrán en absoluto de hablar con los parroquianos de política, toros y fútbol... y mucho más de la guerra.» Y a mi maestro barbero unas advertencias. ¡Arremánguese usted las mangas y váyase usted lavando las manos!

PEREZ.

jornal, sueldo, pensión o retribución o su equivalente, que no exceda de cuatro pesetas al día.

El artículo 1.451 de la mencionada ley se redactará de la manera siguiente: «Cuando hubiera que proceder contra salarios, jornales, sueldos o retribuciones superiores a cuatro pesetas, el haber diario que reste a percibir al deudor, en ningún caso ni por ningún motivo podrá ser inferior a dichas cuatro pesetas; respecto a los salarios, sueldos, pensiones, jornales o retribuciones que excedan de dicha cantidad, sólo se embargará la quinta parte, si no pasaren de 2.500 pesetas anuales; la tercera parte de esa cantidad, a 5.000 y la mitad de esta cifra en adelante. Cobrándose por días, semanas, quincenas o meses, se computará el ingreso por el múltiplo que correspondiera a las indicadas anualidades. Si dichos salarios, jornales, sueldos o pensiones, estuvieren gravados con descuentos permanentes o transitorios, impuestos, arbitrios, repartimientos o cargas públicas, la cantidad líquida que, deducidos éstos, perciba el deudor será la que sirva de tipo para regular el embargo, según lo establecido en el párrafo anterior.»

EN EL PUERTO DE LA CRUZ

## Honras fúnebres

(Nuestro servicio telefónico)

### En la iglesia parroquial

Puerto de la Cruz 5 21'20.—Las honras fúnebres celebradas en la mañana de hoy, en la iglesia parroquial de este Puerto, por el eterno descanso del inolvidable amigo don Jesús Delán González Laborda—notable director de esta Banda municipal de música—resultaron solemnísimas y muy concurridas.

Ofició el nuevo párroco de este Puerto, don Federico Alfonso González, estando el coro a cargo de los sochantres de las parroquias de la vecina villa de la Orotava y voces de la capilla de Santa Cecilia, del mismo pueblo, bajo la dirección del maestro don Antonio Sosa.

Otros valiosos elementos de la expresada localidad vinieron espontáneamente para dar mayor suntuosidad al acto, que revistió, por todos conceptos, extraordinaria solemnidad.

### En Santo Domingo

También en la mañana de hoy se celebró en la iglesia de Santo Domingo una misa de Requiem en sufragio del alma del infortunado hijo de nuestro amigo don Francisco Gómez Ibáñez, asistiendo igualmente gran concurrencia.—El Corresponsal.

En nuestra Isla

## Las carreteras

Próxima subasta

Hasta la una de la tarde del día 20 del actual, se admiten proposiciones en esta Jefatura de Obras Públicas para optar a la subasta de las obras de acopios de piedra machacada para conservación del firme, incluso su empleo en recargos, en las carreteras que citamos:

Kilómetros 15 al 19 y 21 al 28 de la carretera de Santa Cruz de Tenerife a Buenavista. Presupuesto, pesetas 64.685 17. Fianza provisional, 3.232.

Kilómetros 4 5, 7, 8, 9, 10, 12 y 13, de la carretera de la Orotava a Buenavista. Presupuesto, 53.085'73 pesetas. Fianza provisional, 2.655.

El plazo de ejecución de ambas, será hasta el 30 de Junio de 1927.

Las subastas se efectuarán a las 11 de la mañana del día 26 del presente.

## Ayuntamiento

### Reclamación

El ex jefe de Puerto Francos don Salvador Morán ha reclamado de la clasificación de su cédula personal.

### Construcciones

Don Domingo Pérez González ha solicitado permiso para construir un grupo de casas en el barrio de Los Lavaderos.

### La Rambla de Pulido

El contratista de las obras de la Rambla de Pulido pide al Ayuntamiento se haga la recepción de aquellas obras.

### Para los soldados expedicionarios

Los señores jefes y oficiales de la Comandancia de Artillería de Tenerife han contribuido con 38 pesetas a la suscripción pública iniciada por la Alcaldía para obsequiar en las próximas Navidades a los soldados expedicionarios del Regimiento de Infantería de Tenerife núm. 64.

### El Pleno

(Continuación de la sesión extraordinaria del lunes)

### Reorganización sanitaria

Se dió lectura a un detallado y minucioso plan de reorganización de los servicios municipales sanitarios, combinando estos con los provinciales y con los que está llamada a prestar la Brigada Insular Sanitaria.

Esta reorganización se hace sobre la base económica de las actuales consignaciones del presupuesto municipal y de los ingresos que se suponen a la Brigada Insular Sanitaria.

Como tal reforma implica una total modificación en el personal, a la vez que una esencial alteración del presupuesto, se acordó que el asunto sea dictaminado por la Ponencia nombrada para la redacción de Reglamentos orgánicos y plantillas, en cuanto al personal, y por la Intervención de fondos, en cuanto a la parte económica.

### El personal de Consumos

Visto de nuevo el expediente relacionado con petición del personal de Consumos, sobre que se le indemnice el exceso de las horas que trabaja sobre las ocho de la jornada oficial, se acordó que el asunto pase a la Intervención de fondos para que dé hecho el cálculo de lo que haya de importar la indemnización que se tiene resuelto abonar a dicho personal, proponiendo al mismo tiempo cuales consignaciones del presupuesto podrían transferirse a esta atención imprevista.

### Personal

Dada cuenta de la vacante producida en el cargo de conserje del Establecimiento municipal de segunda enseñanza, se acordó ascender a la misma con carácter de interino a que obliga el Estatuto, al portero del expresado Establecimiento don Domingo Llanes, facultándose a la Permanente para que provea la vacante subsiguiente mediante concurso, cuyas bases habrá de redactar.

### Se levanta la sesión

No habiendo otros asuntos que tratar, se levantó la sesión.

### "Cementos dos leones"

El mejor Cemento que ha llegado a Canarias, la prueba es que mensualmente se reciben seis mil Barriles. Probarlo y se convencerán de su superior calidad.

Canarias Expo-facción e Importación S. A.  
Calle Benavides Teléfono 201

## DATOS ESTADISTICOS

### El puerto de esta capital

En el próximo pasado mes de Octubre fundaron en nuestro puerto 220 vapores (3 de guerra) y 70 veleros, que en total hacen 290 buques.

Los vapores se distribuyen por nacionalidades en esta forma:

Españoles, 107; Ingleses, 44; alemanes, 22; noruegos, 22; Italianos, 8; franceses, 6 (uno de guerra); belgas, 4; holandeses, 4 (uno de guerra); norteamericanos, 1; yugoslavo, 1; y sueco, 1.

Tenían 628 752 toneladas brutas y 382 205 netas; 12 416 tripulantes, 9 410 pasajeros de tránsito; 1 669 se embarcaron; y 1 514 desembarcados.

De esos vapores, 23 eran hasta de 100 toneladas; 73 de 101 a 500; 19 de 501 a 1.000; 88 de 1 001 a 5.000; y 19 de 5 001 en adelante.

Los 70 veleros eran españoles, y tenían 5 344 toneladas brutas, y 4 485 netas, y 720 tripulantes.

Al muelle dique del Sur atracaron 161 vapores y 42 veleros, con un total de 157 164 toneladas brutas y 90 268 netas.

## Gobierno civil

### El cargamento de los carros

Los propietarios de carros de esta capital han elevado una instancia al gobernador civil, suplicándole aclare las disposiciones últimamente dictadas por aquella autoridad, en el sentido de que los cargamentos de madera, turba, paja, serrín y equipajes, puedan sobrepasar las barandas de aquellos vehículos, pero nunca fuera de ellas.

### Las Casas carboneras

La Alcaldía remite al gobernador, un escrito de las Casas carboneras de esta capital, exponiendo las razones que les impide acceder a las peticiones presentadas por los estibadores de carbón, sobre la jornada de trabajo en los buques.

El gobernador ha ordenado la formación del correspondiente consejo de conciliación, para solucionar las diferencias que existen.

### Ayuntamiento del Puerto de la Cruz

En virtud de acuerdo de la Comisión Permanente, su fecha 27 del actual, se anuncia que el día 10 de Diciembre próximo, a la hora de las 11 se celebrará en el salón de sesiones de estas Casas Consistoriales, con la presidencia del señor alcalde o del teniente o concejal en quien delegue, la subasta pública para la adjudicación de las obras de conducción de las aguas del Municipio por tubería de hierro, bajo el tipo de 299.221'84 pesetas.

Las proposiciones se ajustarán al modelo que se inserta a continuación, y deben ser presentadas en sobre cerrado antes de la hora de las diez y siete del día nueve de Diciembre, en la Secretaría de este Ayuntamiento. Se acompañará por separado la cédula personal del interesado y el resguardo que acredite haber constituido en la Caja general de Depósito, sus acreencias en provincias o en la Depositaria de fondos de este Municipio la fianza provisional de 14.961 09 pesetas.

La fianza definitiva ascenderá a 29.922'18 pesetas. Los trabajos han de quedar terminados, a más tardar, el 31 de Diciembre de 1925. Los pagos se efectuarán en vista de las certificaciones mensuales de las obras ejecutadas, que expida el director facultativo de las mismas. Los poderes de los que presenten proposiciones en nombre de otros serán bastantes por cualquiera de los señores letrados domiciliados en el Partido judicial de Orotava. Los pliegos de condiciones y demás documentos relacionados con esta subasta están de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento, de las quince a las diez y siete, los días laborables y se hace constar que contra ellos no se ha producido reclamación alguna.

Puerto de la Cruz, 29 de Octubre de 1924.—El alcalde, Antonio González de Chaves.

### Modelo de proposición

D. N. .... N. ...., vecino de..... que habita en..... entiendo de el anuncio publicado en la «Gaceta de Madrid» y «Boletín Oficial» de la provincia, y de las condiciones, pre y bases y demás condiciones con arreglo a los cuales se saca a pública subasta la ejecución de las obras de conducción de las aguas de este Municipio por tubería de hierro, se comprometo a tomar a su cargo dicho servicio con estricta sujeción a las condiciones fijadas, por la cantidad de (aquí la proposición que se haga, admitiendo o rebajando ésta y llamamente el tipo fijado; pero a invitando que será desechada toda proposición en que no se exprese, escrita en letra, la cantidad en pesetas y céntimos.

(Fecha y firma del proponente).

### Parque Recreativo

Se anuncia para hoy:

A las 8, estreno de la dramática cinta «Fuerza contra fuerza».

A las 10, estreno de la primera jornada de las notables películas, creación de William Duncan «Corazón de acero», y nuevos números por la Imperio Argentina.

## Hamilton y Ca.

Con los vapores «Guanche» y «Esperanza» servicio fijo bisemanal para los puertos de la Gomera y sur de Tenerife saliendo de este puerto directamente el

Vapor «GUANCHE»

Todos los Martes para el Sur de Tenerife y los Viernes para los de la Gomera.

Vapor «ESPERANZA»

Todos los Viernes para los del Sur de Tenerife y los Martes para los de la Gomera.

Se recibe carga en este muelle el día antes y el de la salida. Para informes: Marina 15, Dpto. de Carga, Teléfono núm. 507.



HE AQUÍ  
EL MEJOR SUAVIZADOR  
PARA SU BARBA,  
el que hace del afeitado una operación agradable y sencilla, permitiendo que la hoja se deslice rápida y suave sobre la piel. Jabónese bien con

JABÓN GAL  
PARA LA BARBA  
y se afeitará bien. Es jabón puro y emoliente. Forma en el acto abundante y untuosa espuma, que no se seca en la cara.

BARRA, 1,50 EN TODA ESPAÑA  
PERFUMERIA GAL - MADRID

## Entradas y salidas de buques

### Nuestro puerto

Vapores entrados ayer

«Dante Alighieri», italiano, de Génova y Nápoles, consignado a Tenerife Coaling. Conduca de tránsito 1.088 pasajeros y carga general.

«Thysville», belga, de Matadi y Dekar, consignado a Eider. Llevaba de tránsito 101 pasajeros y carga general.

«Sancho II», español, de San Sebastián de la Gomera, con frutos.

«Alhena», holandesa, de Durbá, consignado a Hamilton. Se provió de carbón.

«Ardeola», inglés, de Liverpool, Lieba y Las Palmas, consignado a Yeoward. Dejó 14 pasajeros en esta capital y lleva de tránsito 19.

«Esperanza», español, de San Sebastián de la Gomera, con frutos.

«Vittorio Veneto», de Valparaíso y Curazao, consignado a Tenerife Coaling. Tomó frutos para los puertos de su destino.

«Halgan», francés, de Buenos Aires y Bahía, consignado a Hardisson. Se provió de carbón.

«Santa Ursula», español, del Puerto de la Cruz, con frutos.

«Ontsha», inglés, de Sierra Leona y escalas, consignado a Eider.

Veleros entrados ayer

«Carlota», de Matas Blancas; «Hidrofono», del Puerto de la Cruz; «Nivaria», de Las Palmas.

Vapores despachados ayer

«Dante Alighieri», para Buenos Aires; «Santa Ursula», para Hermigua; «Thysville», para Amberes y escalas; «Vittorio Veneto», para Génova; «Halgan», para el Havre; «Alhena», para Londres; «Ontsha», para Liverpool.

Veleros despachados ayer

«Virgen del Carmen», para la pesca.

## Notas tristes

### Fallecidos en esta capital

Ha fallecido en una Clínica de esta capital—donde fué trasladado desde el barrio de San Andrés,—el apreciable joven don Bernardo Fiorentin Delgado.

Su muerte ha sido muy sentida en el expresado barrio, donde su entierro constituyó una popular manifestación de duelo.

Reciba la familia del finado nuestro sentido pésame.

### Fallecidos en la isla

El pasado martes falleció en La Laguna una pequeña hija de nuestro distinguido amigo don Esteban Olivera.

A ésta, y a toda la demás familia de la angelical finada, hacemos presente el testimonio de nuestra sentida condolencia.

### Fallecidos en la Península

En Madrid ha fallecido recientemente nuestra paisana doña Concepción Martínez Armas.

Con tan triste motivo enviamos nuestro más sentido pésame a la familia de la finada residente en esta capital, y en particular a su hermano don Antonio Martínez Armas, teniente comandante militar del castillo de Paso Alto.

## Ecos de sociedad

### Enfermos

Se encuentra enfermo en Tacoronte, con una bronquitis, el aprovechado estudiante del tercer año de Bachillerato don Alvaro Alvarez Hernández.

Le deseamos una pronta y total mejoría.

—En el valle de Agaete, donde pasaba una temporada con su familia, ha sufrido un retroceso en su enfermedad don Francisco Manique de Lara.

—Se encuentra enferma en esta capital, la distinguida señora doña María Isabel Benítez de Blázquez.

## Cooperativa de Casas Baratas

Aviso

Quedando solo por cubrir 60 acciones de número, se participa a los señores que tengan boletines, los envíen a la mayor brevedad posible, al local de «La Liga de Inquilinos» (Calle 24).

### Convocatoria

Se cita a los señores accionistas a la Asamblea general que tendrá lugar el miércoles 12 de los corrientes, en el local de la sociedad La Beneficencia, hora de las 8 de la noche, para tratar de los siguientes asuntos:

1. Dar cuenta de los trabajos realizados por la Comisión organizadora.
2. Discusión y aprobación del Reglamento.
3. Elección de la Junta administradora.
4. Manifestaciones de los asambleístas.

Sta. Cruz de Tenerife 1 de Noviembre de 1924.

La Comisión organizadora.

Nota.—Como son varios los asuntos a tratar se suplirá la puntual asistencia.



Las numerosas imitaciones que se lanzan al comercio carecen a menudo de valor. Solamente las legítimas Tablettes «Bayer» de Aspirina (con la Cruz Bayer) ofrecen plena garantía de acción segura contra la gripe, reumatismo, dolores de cabeza y de muelas, etc. — En consecuencia, exíjanse expresamente las legítimas Tablettes «Bayer» de Aspirina en su embalaje original (tubito de vidrio) con la Cruz Bayer.

Recházese todo embalaje sin esta faja encarnada: Fabricación especial para España.

## Fábricas de Boinas

de los

## Nietos de Antonio Elósegui

Proveedores del Vaticano

Producción diaria: 4.500 boinas

Tolosa (Guipúzcoa)

Sucursal en Barcelona: Duque de la Victoria, 12

NUESTRO SERVICIO TELEGRAFICO

INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

(De la Agencia Prensa Asociada)

Nuestra información de Africa

Entrega de un bastón
Madrid, 5 24'15. — Comunican de Ceuta, que el general Navarro asistió en Ceuta al acto de entregarle un bastón de mando a la Virgen de Africa, que perteneció al gobernador portugués que en 1415 conquistó aquella plaza.

División de la Zona occidental

Dicen oficialmente de Tetuán, que el general Primo de Rivera ha dividido ya la Zona occidental en cinco sectores mandados por los generales Saro, Castro Girona, Berenguer (don Federico) y Riquelme y por el coronel Irizola, y que son, respectivamente, los siguientes: Tetuán, Xauen, Zoco Arbaa, Larache y carretera de Ceuta a Tetuán.
Evacuados todos los puestos y bloques aislados en lo interior del montañoso territorio, nuestras columnas son reconcentradas en las bases de dichos sectores, que estarán debida-

mente fortificados, de tal manera que constituirán para el enemigo una barrera infranqueable e inaccesible a gran distancia, lo que pondrá término al peligro de insurrecciones, de aislamientos y de interrupciones.

La propaganda de Unión Patriótica

Asambleas aplazadas

Madrid, 5 20'25. — Han sido aplazadas las asambleas locales en provincias y la magna o general de la Unión Patriótica, quedando ligada su celebración al término de la campaña de Marruecos.

La asamblea magna será presidida por el general Primo de Rivera, el cual, por ahora, no puede regresar a Madrid por el cargo que desempeña en Africa y por la marcha de las operaciones que exigen su presencia.

Un mitin

Comunican de Guadalajara, que en el pueblo de Atienza se celebró un

mitin de Unión Patriótica, presidido por el general Hermosa.

El acto resultó brillantísimo, siendo muy agasajado el general Hermosa.

Importación del petróleo en Bélgica

Se reglamenta dicha importación

Bruselas. — El Rey acaba de firmar un decreto determinando las condiciones de importación en grande del petróleo en bruto, de sus derivados y residuos.

Una licencia firmada por el ministro de Hacienda será necesaria para ello y en ella constará que el interesado se compromete:

Primero. — A constituir y conservar en todo momento un stock de reserva representando por lo menos para uno de ellos el equivalente por categoría de productos, de la cuarta parte de las cantidades declaradas por él para el consumo en el curso de los doce meses procedentes.

Segundo. — A entregar al Gobierno sobre su demanda y a los precios del mercado y por prioridad, las cantidades de dicho mineral de que pudiere tener necesidad.

Un plazo de seis meses podrá ser concedido para la ejecución de la constitución integral a los stocks, con el fin de permitir eventualmente la construcción de tanques suplementarios a los importadores que no puedan actualmente sin daño para su comercio, conformarse con estas condiciones.

De América

El petróleo mejicano

Nueva York. — Comunican de México a la United Press que, según declaraciones oficiales, el Gobierno mejicano ha aceptado la modificación de las tasas y demás medidas legislativas aplicables a los intereses petrolíferos extranjeros, para alentar la producción.

Se ha reunido una Conferencia, y se tienen esperanzas de que el Gobierno haga concesiones.

Debemos recordar, sin embargo, que el Presidente Obregón declaró recientemente que se opegaba a toda revisión de las leyes actuales.

Para impedir la libertad de los asesinos de su hijo

Chicago. — Jacob Franks, padre del joven Bobby Franks, que fué asesinado por los jóvenes estudiantes Loebe y Leopold, ha creado una fundación, que servirá después de su muerte para impedir a toda costa cualquier tentativa que se haga para poner en libertad a los asesinos de su hijo.

Con esta finalidad han sido creados comités especiales, que se encargarán de administrar los fondos dejados.

Cuba expulsa 180 «indeseables»

La Habana. — Se ha decretado la expulsión inmediata del territorio cubano de 180 extranjeros, considerados por la Policía como «indeseables», y que participaron en los últimos sucesos.

El Gobierno de Chile domina la situación

Río de Janeiro. — El ministro de Chile ha comunicado a la Prensa que el Gobierno militar de su país ha conseguido dominar los movimientos populares. Ha habido varios muertos.

Han sido detenidos algunos escritores y periodistas como promotores de las manifestaciones.

El Perú y España

Lima. — El presidente Leguía ha dejado entrar en unas declaraciones a los periodistas que la Legación peruana en España debe evocar a la categoría de Embajada, lo que se realizaría dentro de pocos meses en el caso de que España adopte igual medida con su ministro en Lima.

Línea Pinillos

Vapor rápido para Cádiz y Barcelona

El hermoso transatlántico Infanta Isabel, de la compañía Pinillos, que es esperado en este puerto el próximo día 10 con destino a Cádiz y Barcelona admitirá la fruta que se presente con oportunidad para los referidos puertos y además hasta 100 toneladas para Sevilla con trasbordo en Cádiz.

La casa Consignataria ruega a los señores embarcadores que, en evitación de perjuicios, esté despachada y preparada la carga la víspera de la llegada del referido buque.

GRAMOFONO LUXE.

con bocinas de madera, y colección de Discos en series de Opera, Zarzuela, Música de cámara y orquestal. Se vende. Darán razón en La Leguna, calle de Alfonso XIII, núm. 91.

Se vende una buena casa: nue...

Varias noticias

De Contribuciones

Madrid, 5 24'35. — En virtud del decreto de aplicación de las cuotas de Contribución sobre utilidades y riqueza inmobiliaria de prescripción por cinco años, se ha dispuesto que dejen de exigirse, cualquiera que sea el trámite en que se hallen los expedientes.

Igualmente se hará con las cuotas exigibles por contribución industrial. El ejercicio de la acción administrativa se entiende que interrumpe los plazos de prescripción por todo el tiempo de la duración de aquella.

En el Instituto de Cultura Femenina

El Patriarca de las Indias ha bendecido en esta corte el nuevo local del Instituto de Cultura Femenina, pronunciando a continuación una sentida plática ensalzando la obra y trabajos de la mujer.

Trabajando en pro de la higiene

Por la Alcaldía de Madrid se ha ordenado a los tenientes de alcalde que vallándose de la Policía Urbana inspeccionen los solares de sus respectivos distritos e investiguen si están de acuerdo con las ordenanzas municipales para evitar sean focos de infección.

Se multará fuertemente a los propietarios de los solares que no se ajusten a los preceptos municipales.

En la Diputación de Zamora

Anuncian de Zamora, que en una sesión de la Diputación provincial se acordó entronizar el Corazón de Jesús en el palacio de la Corporación y quedó nombrada una Comisión encargada de organizar el acto.

Diversas noticias del Extranjero

Los aviones colaboran en la defensa de las fronteras egipcias

Londres. — Según el correspondiente del «Times» en Alejandría, el Gobierno egipcio estudia un proyecto de servicio aéreo que tendrá por objeto facilitar la tarea del Cuerpo de camellos encargados de la policía de las fronteras.

Dos estaciones principales serán instaladas en Sollin y en el Arish. La adquisición de ocho aviones, así como la formación de pilotos egipcios en los centros británicos está siendo objeto de estudio del Gobierno.

Los funcionarios aceptan la base de seis mil francos

París. — La Comisión ejecutiva de la Federación de Sindicatos de los Funcionarios, han examinado y discutido las proposiciones del Gobierno que, como es sabido, contiene una nueva

escala de sueldos que arrancan de la base de seis mil francos.

La Comisión ejecutiva considera esta base, en general, satisfactoria, pero estima que las escalas de sueldos que deberían ser establecidas, teniendo el gráfico trazado por el Gobierno, es insuficiente en lo que se refiere a los sueldos de fin de carrera pequeña y medio personal.

En su consecuencia, ha acordado intervenir de nuevo cerca del Gobierno para obtener una escala más justificada de los sueldos para aplicar a las categorías practicadas.

Negros ananos y rinocerontes blancos

París. — El Doctor Laahollander, explorador que ha llegado a Joanesburgo después de residir diez meses en el centro de Africa, asegura que ha descubierto una raza de pigmeos que viven en la esclavitud bajo el dominio de una tribu de negros en el Congo.

Agrega que ha encontrado igualmente un rinoceronte blanco que tuvo ocasión de matar en el momento en que el animal se echaba sobre él.

Mr. Laahollander ha traído consigo la piel del paquidermo.

Los obreros panaderos

Liebo. — Los obreros panaderos han celebrado una reunión en su domicilio social.

El presidente comunicó a los reunidos que la Sociedad panificadora Compañía Nacional de Alimentación había concedido a sus obreros un aumento del 20 por 100 en los salarios, y en caso de enfermar durante su trabajo, asistencia médica, medicamentos y el sueldo íntegro durante quince días.

Los panaderos acordaron declarar la huelga en aquellas tahonas que no concedan a sus obreros iguales mejoras.

Muerte de Schrader

París. — Franz Schrader, autor de numerosos atlas geográficos e históricos y geógrafo famoso, acaba de morir, a la edad de ochenta y un años.

Discipulo de Elisée Reclus, del que era pariente próximo Franz Schrader consagró gran parte de su vida y de sus trabajos a la exploración y a la topografía de los Pirineos.

Durante treinta años desempeñó en la Escuela de Antropología una cátedra de geografía humana.

Su obra maestra es el «Atlas Universal», que le costó cuarenta años de esfuerzos, y que quedará como una de las obras esenciales de la geografía moderna.

¡A qué resulta que no era Matteotti!

Roma. — El periódico «Streno», dice que el examen del cadáver desahogado en 16 de Agosto en el buque de Cartapcia no ha dado el resultado que permita asegurar terminantemente que el cuerpo, «excepto la ca-

baza que, como se sabe, estaba separada del tronco, fuera del diputado socialista Matteotti.

Algunas indicaciones hechas por la viuda no han sido comprobadas, habiendo encontrado, sin embargo, en el cadáver otros detalles desconocidos para la señora de Matteotti.

Mientras fumaban opio

Londres. — Dicen de Shanghai que el general Chuang Shai-Shou, jefe de una división del ejército de Wu Pei-Fu, ha sido sorprendido por las tropas manchurianas cuando se hallaba tranquilamente fumando opio en compañía de un Estado Mayor. El general y su séquito fueron inmediatamente ejecutados.

Un regalo interesante

Versalles. — El elegido de Versalles ha comunicado que el Sr. Clemenceau ha ofrecido regalar a la Municipalidad el anillo con el cual Jules Favre selló el armisticio de 1871, y que éste, poco antes de su muerte, regaló como muestra de su reconocimiento a su abogado.

De Alemania

Manifestaciones del canciller Marx

Madrid, 6 14'15. — Comunican de Berlín, que en la Asamblea celebrada por el partido socialista de la sección de Munich, el canciller Marx justificó su conducta política y la decisión por la cual se vio obligado a disolver el parlamento.

También manifestó que se había visto la imposibilidad de poder colaborar con ministros del partido nacionalista.

Y por último expresó el canciller alemán que se hacía de todo punto necesario buscar una inteligencia en el terreno internacional, así como cumplir los compromisos de Alemania para con sus antiguos adversarios.

Más de las inundaciones

Las últimas noticias que se reciben de las regiones inundadas del oeste de Alemania son sumamente alarmantes.

Según dichas noticias las aguas siguen subiendo a grandes alturas, ocasionando grandes daños y poniendo en peligro a los habitantes de las regiones donde han ocurrido los desbordamientos de los ríos.

El control militar interaliado

En la última semana de Octubre la comisión interaliada del control militar realizó en Alemania 139 visitas de inspección.

La reducción de impuestos

Han fracasado las negociaciones que se venían efectuando entre los diferentes Estados alemanes y el Gobierno para llegar a una reducción de impuestos.

Existencia de material ferroviario a precios ventajosos

Diríjase a JACOB AHLERS, Marina 31

VIGOR advertisement with logo and text: VIGOR, Dr. Roberts, (PATENTE 52216)

De venta en SANTA CRUZ DE TENERIFE: Vda. de José María Varona, - New England Plaza de la Constitución número 8.

Loción de Abedul del Dr. Dralle advertisement with image of a bottle and text: La mejor para el cabello

VELAS PRICE MARCA BUQUE advertisement with image of a candle and text: Siguen ocupando el primer lugar por BRILLO DE LUZ INMEJORABLE CALIDAD ECONOMIA en USO.

Artículos de invierno

Los almacenes Le Printemps doctor Comenge 9, invitan a su clientela a escoger sus artículos para la próxima estación, pues están ya recibiendo infinidad de los mejores almacenes de París.

PROMONTA advertisement with large graphic and text: Nutre el cerebro y todo el sistema nervioso. Todo el mundo en Canarias lo necesita. El fuerte y el débil. De venta en Farmacias y Droguerías. CASA VARELA 57ª CRUZ TENERIFE

Línea de vapores fruteros: Fred. Olsen & Co.

KRISTIANIA Salidas del mes de Noviembre Para Londres El magnífico vapor San Andrés el día 5 para Londres...

Servicio a Francia Salidas del mes de Noviembre El magnífico vapor San José el día 1 para Dieppe...

Alvaro Rodriguez Lopez

Servicio fijo semanal para los puertos de La Palma Gomera y Norte de Tenerife, por los vapores SANCHEZ y SANTA URSULA...

Compañía Trasatlántica de Barcelona (Antes A. Lopez)

Table with columns: NOMBRE DEL VAPOR, DIAS, DESTINO. Includes REINA VICTORIA EUGENIA, ALICANTE, LEON XIII, MANUEL CALVO.

JACOB AHLERS

Vapores que se esperan durante el mes de Noviembre de 1924

Table with columns: Nombre del vapor y Compañía, Salidas, DESTINO. Includes Teledo, Santa Theresa, Larache, Winfried, Wagoni, Wadai, Usukums, Usaramo, Este, Un frutero, Antonio Delfino, Wolfram, Immo.

NOTA. Estos vapores (\*) tocarán en este puerto caso de haber carga o pasaje. Informes.—Marina 31.

The Union-Castle Mail S. S. Co., Ltd. Garth Castle

El vapor correo inglés saldrá de este puerto el 7 de Noviembre, con destino a Londres.

Brattion Castle

El vapor correo inglés saldrá de este Puerto el 11 de Noviembre, con destino a Londres.

Compañía Trasmediterránea ESCOLANO

saldrá de este puerto para los de Cádiz y Barcelona, el día 7 a las seis de la tarde, admitiendo pasajeros, carga general y de frutas...

"POSTAL EXPRES"

Centro general de Ampliaciones Fotográficas al centavo y a Plazos Dr. Allart 18 (Antes Sol) DE JOAQUIN GONZALEZ ESPINOSA

Servicio de automóvil

Las personas que desean alquilar un automóvil—para excursiones al interior de la Isla o para el servicio de plaza—pueden avisar al teléfono Núm. 303.

El doctor don Luis Gabarda ha reanudado su consulta en la Clínica Costa, Viera y Clavijo núm. 52, los lunes, miércoles y viernes, de 4 a 6; y los sábados, para pobres, de 6 a 7.

En el Taller Mercedes

se ha instalado 1 prensa hidráulica movida por motor colocando los bandejes macizos rápidamente a un precio muy económico.

Camino Salamanca SE VENDE

1 aparato para vulcanizar sistemas moderno a precio ventajoso. JACOB AHLERS, Marina 31

SE VENDE

una finca rústica de setenta y tres hectáreas, propia para el cultivo de tomates, situada en la costa Sur donde donde «Cuevas Caldas». Tiene una pequeña casa, a través la atarjea de «Tahodio» y limita con la finca llamada del Banco.

MALAS DIGESTIONES

Si queréis evitarlas, bebéd siempre en la comida la tan acreditada agua mineral Fijas; solamente os cuesta 30 céntimos la botella.

ANUNCIO

Se pone en conocimiento del público en general que la Funeraria de la Casa de los Obreros, después de haber introducido grandes reformas en ésta y en su Carroza fúnebre, sigue prestando sus servicios al público tanto en esta Capital como en los pueblos del interior de la Isla, tan económicos como anteriormente.

Se traspasa

con todas sus existencias la acreditada camisería «New England», por no poderla atender su dueño. Informes en la misma, plaza de la Constitución número 3.

Interesante para los Sres. Le-trados y secretarios de Ayuntamientos

Por el módico precio de una peseta, se facilitan en la Secretaría de la Delegación de Hacienda, un ejemplar encuadernado del Reglamento de Procedimiento en las Reclamaciones Económicas Administrativas—Edición Oficial.

SE VENDEN

las siguientes propiedades situadas en la ciudad de La Laguna: la casa núm. 34 de la plaza de la Concepción; la casa núm. 28 de la calle de Bencomo, y un solar que mide unos 500 metros cuadrados, con frente a la calle de San Agustín.

SE DESEA ALQUILAR

una casa o habitación para matrimonio—Informarán en calle San Pedro Alcántara núm. 6 (La Gaditana).

Cabildo Insular de Tenerife

Sección de Teléfonos Dirección Anuncio Se hace público para general conocimiento, que desde el 1.º de Noviembre próximo, registrará el horario de invierno, que comprende de las ocho a las veinte y dos, en todas las Estaciones telefónicas de la Red insular, según está establecido en el vigente Reglamento de Teléfonos.

R. P. Houston y Co.

El magnífico vapor "HYACINTHUS" saldrá para LIVERPOOL el día 10, admitiendo frutas sobre y bajo cubierta.

Puertas, ventanas y marcos usados DESEA COMPRAR Román Morales Rufino

22, Alfonso XIII, 22. — Teléfono 605.

Cabildo Insular de Tenerife

Secretaría.—Anuncio Acordado por este Excmo. Cuerpo la enajenación del automóvil «Ford» de su propiedad, se abre un concurso por ocho días a contar desde esta fecha con objeto de que las personas que deseen tomar parte en él mismo, se sirvan presentar en esta Secretaría sus proposiciones, extendidas en papel administrativo de octava clase.

SANATORIO

Plaza de 25 de Julio número 4. Director: J. Rodríguez López CIRUJANO GENERAL

Especialista con títulos de las facultades de París, Londres y Hamburgo en enfermedades de la matriz, aparato digestivo, radiología, garganta, nariz, oídos y ojos. Se practican toda clase de operaciones CONSULTAS DE MEDICINA GENERAL

Gabinete Radiológico con los tres aparatos de Rayos X más modernos conocidos actualmente. EL NEO SYMMETRIE para Radioterapia profunda y curación del cáncer. EL CONTACTO GIRATORIO DE SIEMENS para Radioterapia superficial y Radiografías.

Banco Vitalicio de España

Compañía anónima de Seguros Fundada en 1880 Para toda clase de informes y contratos en esta provincia, pueden dirigirse a Emilio Mandillo.—Teobaldo Power Delegado especial en Tenerife

Malas Digestiones

Si queréis evitarlas, bebéd siempre en la comida la tan acreditada agua mineral Fijas; solamente os cuesta 30 céntimos la botella.

ANUNCIO

Se pone en conocimiento del público en general que la Funeraria de la Casa de los Obreros, después de haber introducido grandes reformas en ésta y en su Carroza fúnebre, sigue prestando sus servicios al público tanto en esta Capital como en los pueblos del interior de la Isla, tan económicos como anteriormente.

Se traspasa

con todas sus existencias la acreditada camisería «New England», por no poderla atender su dueño. Informes en la misma, plaza de la Constitución número 3.

Interesante para los Sres. Le-trados y secretarios de Ayuntamientos

Por el módico precio de una peseta, se facilitan en la Secretaría de la Delegación de Hacienda, un ejemplar encuadernado del Reglamento de Procedimiento en las Reclamaciones Económicas Administrativas—Edición Oficial.

SE VENDEN

las siguientes propiedades situadas en la ciudad de La Laguna: la casa núm. 34 de la plaza de la Concepción; la casa núm. 28 de la calle de Bencomo, y un solar que mide unos 500 metros cuadrados, con frente a la calle de San Agustín.

SE DESEA ALQUILAR

una casa o habitación para matrimonio—Informarán en calle San Pedro Alcántara núm. 6 (La Gaditana).

Cabildo Insular de Tenerife

Sección de Teléfonos Dirección Anuncio Se hace público para general conocimiento, que desde el 1.º de Noviembre próximo, registrará el horario de invierno, que comprende de las ocho a las veinte y dos, en todas las Estaciones telefónicas de la Red insular, según está establecido en el vigente Reglamento de Teléfonos.

R. P. Houston y Co.

El magnífico vapor "HYACINTHUS" saldrá para LIVERPOOL el día 10, admitiendo frutas sobre y bajo cubierta.

Puertas, ventanas y marcos usados DESEA COMPRAR Román Morales Rufino

22, Alfonso XIII, 22. — Teléfono 605.

Cabildo Insular de Tenerife

Secretaría.—Anuncio Acordado por este Excmo. Cuerpo la enajenación del automóvil «Ford» de su propiedad, se abre un concurso por ocho días a contar desde esta fecha con objeto de que las personas que deseen tomar parte en él mismo, se sirvan presentar en esta Secretaría sus proposiciones, extendidas en papel administrativo de octava clase.

Gabinete Radiológico con los tres aparatos de Rayos X más modernos conocidos actualmente. EL NEO SYMMETRIE para Radioterapia profunda y curación del cáncer.

EL CONTACTO GIRATORIO DE SIEMENS para Radioterapia superficial y Radiografías. EL PERFECT DE GAYFFE para Radioterapia superficial y radioscopia. Curación por Radioterapia sin operar de las enfermedades de matriz: cáncer, tumores, trastornos de la menstruación, anexitis, etc., etc.

Banco Hispano-Americano

Sucursal de Santa Cruz de Tenerife San Francisco, 6 y 8 CAPITAL: CIENTO MILLONES DE PESETAS CENTRAL: MADRID, PLAZA DE CANALEJAS, NUMERO 1

Fábrica de Gas

Precios para coque y alquitranes. Coque, quintal de 46 Kgs. en fábrica Pesetas 6.00

Alquitranes en Santa Cruz; Pedro Martín Dorta plaza Weyler. Alquitranes kilo suelto Pesetas 0.00

MODAS

Ya se están recibiendo los artículos de invierno, última novedad, abrigos, peleres, trajes, sombreros, etc. etc., en los Almacenes Le Printemps, doctor Comenge 9.



Clinica ope atoria

DIRECTOR: A. CAPOTE RODR UEZ Rambla XI de Febrero

Esta Clínica construida especialmente en uno de los lugares mas sanos y pintorescos de esta capital, posee un material moderno y completísimo para toda clase de diagnósticos y tratamientos. Medicina y Cirugía general, Rayos X., Radioterapia y tratamientos eléctricos.

"UNDERWOOD"

Campeón de las máquinas de escribir Américo L. Méndez Alfonso XIII, núm. 51 Santa Cruz de Tenerife

Gabinete Optico de Raymond Rieu Alfonso XIII, núm 9 Esta casa es la mejor montada de la Provincia, posee las monturas más elegantes, modernas y sólidas de las casas más r... mbradas del Norte de América.

